

sants à Rome et en France qui nous suivent avec intérêt et ne manquent pas une occasion de faire connaître la situation pénible où nous nous trouvons parfois.

« Je m'intéresse beaucoup, dit Sa Grandeur, à vos luttes dans l'Ontario, qui semblent être, pour le moment, les plus sérieuses. Vous défendez une cause sacro-sainte et vous ne seriez pas dignes d'être appelés des hommes si vous ne luttiez jusqu'à ce que vos droits soient reconnus. Car vous n'avez pas à demander des faveurs, mais vous réclamez un droit imprescriptible. La majorité du peuple anglais le sait, s'il ne le reconnaît pas ouvertement, et les Anglais bien pensants, qui sont le grand nombre, respectent toujours les hommes qui luttent pour des principes.

« Il n'y a aucun doute que les Orangistes ont pour but principal l'abolition de la religion catholique, le papisme; vous avez à défendre une cause nationale et religieuse en même temps. Dieu bénira vos efforts et rappelez-vous bien que quand les Canadiens français luttent pour une cause il faut les multiplier par dix

« Vous n'êtes pas deux cent mille, mais deux millions. Soyez unis, lutez avec confiance, Dieu ne peut vous abandonner.

« Il ne faut pas oublier d'ailleurs que dans les luttes l'horizon n'est pas toujours rose; j'en connais quelque chose; il y a des faiblesses, des moments de fatigue et de découragement, mais soyez fermes, enthousiastes et persévérants. Considérez les luttes homériques de nos ancêtres pour la conquête de leurs libertés nationales et religieuses. Votre position n'est pas plus mauvaise, vous avez de bons et puissants amis. Soyez en sûrs, Dieu ne vous abandonnera pas.»

Mgr Langevin prend congé de notre représentant en donnant une bénédiction spéciale au *Droit*, à son personnel et à la noble cause qu'il défend.

#### VÊTURE ET OBLATION A LA MAISON-CHAPELLE.

Le 21 novembre, fête de la Présentation de la Sainte Vierge, S. G. Mgr l'Archevêque a présidé une cérémonie de vêtiture et d'oblation à la Maison-Chapelle des Missionnaires Oblates du S.-C. et de M.-I. Ont revêtu le saint habit les Rdes Sœurs M.-Ste-Hélène, Germaine Langevin, de St-Constant, Qué., M.-Ste-Geneviève, Eva Dégagné, de Norman, Ont., M.-Gabriel, Barbara Trohak, de Stockolm, Sask. Ont prononcé leurs premiers vœux les Rdes Sœurs Marie de l'Eucharistie, Rosa Moineau, de Montréal, M.-St-Camille, Armandine Magnan, de l'Assomption, Qué., M.-St-Ignace, Poméla Franceur, de Montréal, et M.-St-Stanislas de Kostka, Blanche Champagne, de Montréal.

S. G. Mgr l'Archevêque a prononcé le sermon de circonstance.